

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los derechos del hombre

Una carta del doctor Albiñana a don Miguel de Unamuno

El jefe del Partido Nacionalista Español, doctor Albiñana, ha dirigido al señor Unamuno la siguiente carta, cuya publicación se nos ruega.

«Señor don Miguel de Unamuno, Presidente de la Liga de los Derechos del Hombre.—MADRID.

Respetable señor: Serénamente, sin intención de agravio para nadie, y solo a título de ciudadano español perseguido por el Gobierno de la Democracia, tengo el honor de dirigirme a V. para formular unas breves consideraciones que afectan al trágico estado actual de nuestra querida Patria.

Desde el 14 de abril de 1931, fecha del advenimiento de esta segunda República, en la forma fácil y sorprendente que todos conocemos, he tenido la paciencia de anotar, día por día, los principales acontecimientos. Y de este registro que V. como diputado de la Nación puede verificar reclamando estadísticas oficiales en las Cortes, resulta que en los primeros veinte meses del nuevo régimen, se han producido en España, por la violenta acción de la dictadura republicana, y según el cálculo más aproximado, 400 muertos, 3.000 heridos, más de NUEVE MIL detenidos y presos gubernativos, 260 deportados, 165 suspensiones de periódicos, más de cien suspensiones de mitines y Centros políticos y sociales, confiscaciones en masa y millares de multas arbitrarias, con fútiles pretextos, seguidas de encarcelamiento subsidiario. Igual que se practicaba en los tiempos medievales del despotismo feudal con los infelices presos por deudas. Todo esto en beneficio de un Poder tan austero, que después de aumentar en muchos millones de pesetas para gastos de represión sólo gasta al año doce millones de pesetas para pasear a los llamados representantes del proletariado hambriento en modestos automóviles de catorce mil duros.

Este cuadro de sangre y de dolor, enmarcado en centenas de hogares enturados y en millares de españoles beneméritos lanzados a la miseria, no ha merecido UNA SOLA PROTESTA de la fiada «Liga de los Derechos del Hombre». Como repugnante contraste, muchos miembros de esa

«Liga», que tienen puesto en las Cortes y en la Administración, han autorizado con su voto parlamentario o su acción gubernativa, la perpetración de estos atropellos contra todos los derechos individuales. Y cierta Prensa libre y «revolucionaria», afecta a esa «Liga», que vocifera contra las 12.000 detenciones gubernativas causadas en Italia por el régimen fascista en los últimos cinco años, y que cala las 5.000 detenciones perpetradas, solamente en el mes de agosto, por el Gobierno u liberal de España, contribuye a la consumación de estos atropellos con una vergonzosa excitación a la sopletería y al atentado, o con un miserable silencio.

Frente a esta prolongada tragedia que continúa manando sangre y crueldad, no dejará usted de recordar el hecho histórico de que la Monarquía cesó en España, precisamente por no querer autorizar la represión sangrienta de un hábil motín callejero.

Al dirigirme a usted, señor de Unamuno, no lo hago en demanda de favor personal, que no necesito, puesto que antes y después de mi ilegal confinamiento, y con la viva convicción de que lucho por el bien de España, he despreciado y desprecio todas las persecuciones. Lo hago tan solo por si usted estima que ha llegado el momento de cambiar el pomposo nombre de esa «Liga» que usted preside, por otro rotundo que no siga siendo un escarnio y una burla para el dolor de los infinitos españoles atropellados y perseguidos. Pero que no olvidan, que la resistencia a la opresión, es también uno de los más legítimos Derechos del Hombre, establecidos en la ley natural y anteriores y superiores a todos los regímenes políticos. Con todo respeto, queda de V. afmo. s. s. q. e. s. m.

DOCTOR ALBIÑANA
Jefe del Partido Nacionalista Español
Enero de 1933.
En mi confinamiento de Las Hurdes, a los ocho meses de secuestro.

El mayor surtido y a los precios más convenientes desde 1'50 pesetas.
A. Maceo Hinojal

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid con su distinguida esposa y preciosas hijita nuestro buen amigo el ingeniero de la Unión Eléctrica don Manuel López Andújar.

—De Granada el general Excoletísimo señor don José García Aldave, comandante militar de aquella plaza, con su ayudante el comandante de Infantería don Joaquín de la Vega.

—Ha regresado de Alcazar de San Juan doña Matilde Palmer viuda de Madrona que pasó unos días al lado de sus hijos.

NOTAS VARIAS

En Junta general ha sido reeligido para el cargo de Presidente de la Asociación de Hijos de María de la Medalla Milagrosa de la parroquia del Corazón de Jesús nuestro querido amigo el culto abogado don Cristóbal Campoy Ocho. Enhorabuena.

—Les ha sido concedida la Cruz de San Hermenegildo pensionada con 600 pesetas anuales al capitán de fragata don Ramón María Gámez y Fossi y al teniente de navío don Antonio Barberá Hernández.

Necrología

En Ultrera, donde residió, ha fallecido la virtuosa señora doña Josefa Jiménez Alfaro, viuda de Cervera, madre del inolvidable teniente de navío don Vicente, primera víctima de la aviación naval española.

Era tan distinguida dama modelo de mujer cristiana, que vivió dedicada a la práctica de las virtudes. Por ello, su muerte ha causado general sentimiento.

Reposa su aponada familia y muy particularmente el Excmo. señor don Juan Cervera, Almirante Jefe de esta Base Naval, pariente muy próximo de la finada, la expresión de nuestros sentimientos de sincera condolencia.

Información de Ejército

Se ha dispuesto que en lo sucesivo el personal de tropa no use armamento más que en actos del servicio, llevando fuera de ellos los suboficiales, sargentos y asimilados el correo de que están dotados y el restante personal de tropa el cinturón con la cinta reglamentaria.

JUNTA de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER
109

Un monumento de Cultura

Las Ordenes Religiosas educan cerca de la cuarta parte de la población escolar primaria de España

Cinco de las principales Ordenes masculinas educan a 91.651 alumnos.

Las tres Ordenes femeninas más importantes educan 145.746 alumnas.

Las Congregaciones religiosas que mantienen escuelas son más de diez.

Este verdadero monumento de la Cultura española es lo que quieren destruir los logias masónicas, aun a costa de dejar al pueblo sin medios de enseñanza.

La visita de los ingenieros rusos

Han visitado también el Arsenal militar

La Comisión de la U. R. S. S., que en viaje exclusivamente de carácter técnico y comercial llegó ayer a Cartagena, ha visitado a lo largo de los astilleros de la Constructora Naval el Arsenal del Estado, deteniéndose en la Base de Submarinos donde pasaron a bordo del submarino «El 1» construido por técnicos alemanes en los astilleros gaditanos de Echegarrieta y que se encuentra fondeado aquí hace más de un año.

Como dijimos ayer, estos ingenieros rusos, los cuales hemos podido averiguar que uno es vicealmirante y otro contralmirante de máquinas, han venido con el proyecto de encargar a los astilleros españoles la construcción de algunos buques bien de guerra o mercantes y de adquirir alguna material industrial. Su visita niega que tenga otras finalidades políticas que el Gobierno, se nos asegura, hubiese podido impedir, ya que oficialmente España no reconoce al Estado soviético.

También hemos sabido que el subdito polaco que figura en la comisión es un financiero que avala en su caso la parte económica de los contratos.

Anoche estuvieron nuestros visitantes en el Teatro Principal, ocupando un palco bajo.

Esta tarde en el tren correo regresaron a Madrid de donde seguirán viaje a Ferrol para visitar aquellos astilleros.

Se dice que en breve vendrá a Cartagena otra comisión soviética integrada de técnicos en artillería naval.

Teatro Circo

Como tenemos anunciado, el próximo viernes debutará la compañía de comedias que dirigen los eminentes actores Rosario Pino y Emilio Thuiller, con el estreno de la comedia de Manuel de Góngora «La razón del silencio».

En el elenco artístico de la compañía figuran el celebrado actor cómico Paco Alarcón y además los siguientes actrices y actores:

Alejandrina Caro, Ceclia Godón, Adelina López, Carzón Piendes, Irene Ríos, Maruja Sánchez Moreno y Concepción Valls. Benito Cebeda, Juan Odrómba, José Guirac, Fernando Salas Caro, Enrique San Miguel y José Valls.

SUCESOS

Comunista detenido

La policía detuvo ayer al comunista Juan Bueda Jaime, de 48 años, andaluz y con residencia en Valencia que hace días se encontraba en Cartagena.

Este individuo dió recientemente una conferencia en el centro anarquista de esta ciudad llamado Ateneo de Divulgación Social y preparaba para ayer mismo un nuevo acto en un local de Santa Lúcia.

Fichado por la policía por sus antecedentes, pues fue uno de los deportados a Bata en el «Edén de Aires» y de los que actuaron en los últimos disturbios ocurridos ha pocos meses en Oehigio, al producirse el domingo el movimiento revolucionario comunista fue buscado en su hospedaje de donde había desaparecido, hasta ser hallado ayer.

Ha quedado a disposición del Gobernador civil.

Se habla mucho de acción socialista, pero son contados los que saben que el primer deber de todos es proteger y proteger el diario católico.
(Obispo de Tarbes)

SE ALQUILA una vivienda para alojamiento, gas, etc., en B. etau 4 (junto a la calle de Jara). Ramón Airo 32, cristalero.